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VŒUX DU CURE POUR L’ANNEE 2024 

Mesdames et Messieurs les représentants des Associations de sauvegarde des églises et du patrimoine, de 
l’Association des Marins de Moissac, frères et sœurs, chers paroissiennes et paroissiens, je vous remercie de votre 
présence et je m’adresse aussi aux personnes qui n’ont pu se joindre à nous. A toutes et à tous, je souhaite une sainte et 
heureuse année 2024 ! 

2023 s’achève et 2024 s’ouvre avec beaucoup de dynamique tant dans la pastorale diocésaine que paroissiale. Et 
dans la paroisse nous avons eu la joie d'accueillir de nouvelles personnes et de nouvelles familles. 

Nous remercions le père Louis Salesse qui organisera une messe d’action de grâce pour les 75 années de son 
sacerdoce et sa centième année de naissance, dimanche 18 août prochain à Lizac. 

Nous remercions le diacre Martial Mézié, qui vient d'être nommé au niveau national, les sœurs de la Miséricorde, les 
sœurs de la communauté MME, et toutes celles et ceux qui s’engagent au service de la mission de l’Église dans notre 
paroisse : l’équipe pastorale ; Chantal Bach pour son service en tant que secrétaire paroissiale ; Jean Claude Ressiguié, 
moins disponible car élu Adjoint à la Mairie de Montesquieu il arrête sa mission, merci pour tes 6 années de service ; Lydia 
Bax la nouvelle trésorière en mission depuis septembre dernier, secondée par Raymond Amadieu, le trésorier adjoint, et 
Marie-France Pourqué, la comptable ; les membres du conseil économique André Laflorentie, Jacky Senac, Jeanine Periés, 
Patrick Bach, Philippe Loyer, Jean Claude Ressiguié ; les trois équipes de comptage des quêtes ; l’ensemble des 
personnes engagées dans la catéchèse des enfants, des jeunes et le catéchuménat des adultes, les catéchistes de la 
paroisse, Yolande Leteurtre, la responsable, Marie Françoise Bardou, Anne Decours, les catéchistes à Jeanne d’Arc, la 
communauté MME, Florence Pourqué, Nathalie… ; l'équipe de préparation au baptême avec Monique Jamois, la 
responsable ; celle de la préparation au mariage avec Savin et Audrey Arnoux, les responsables ; celles des équipes des 
obsèques. Merci aux visiteurs-visiteuses des malades ; merci aux personnes qui se dévouent pour le ménage, pour la 
liturgie, merci aux organistes, sacristines, à la fleuriste, aux servants d’autel … sans oublier tous ceux et toutes celles qui 
entretiennent l’ensemble de nos églises ; le comité de rédaction de notre journal paroissial La Coquille (Cécile, Christine, 
Marie-Claire, Marie-Noelle, Chantal, Louis, Patrick, Alain, Pierre).  

La sauvegarde des églises et du patrimoine 

Grâce à la Mairie de Moissac, et grâce aux dons importants faits par les paroissiens, la statue de Notre Dame du 
Calvaire a été inaugurée et bénie le jour de la Fête de l’Ascension en mai 2023 en présence de Me la Députée, de Mr le 
Maire, de ses conseillers et des paroissiens.  

Grâce à l’Association de Saint-Avit, l’église qui était presque tombée en ruine a été restaurée, et nous avons pu à 
nouveau y célébrer les messes, les baptêmes et les obsèques (Mme Nicole Belloc, la présidente de l’association, vient 
parler de cette église (1) ).  

L’église de Saint-Julien est en cours de restauration, ses membres ont multiplié les événements pour trouver des 
finances afin de poursuivre sa restauration. (Mme Anne Marie Lasjunies, la présidente de l’association La Reviscolada, 
vient dire quelques mots (2) ).   

Nous remercions l’Association de sauvegarde du patrimoine communal de Boudou qui a aidé à restaurer la peinture 
du plafond de l’église Saint-Pierre de Boudou. Fermée depuis  le mois septembre pour les travaux, elle devrait être ré-
ouvrir en mars. (Mme Danielle Dubois, la présidente de l’association, vient  parler de cette église (3) ).  

Nous remercions aussi la Communauté Portugaise de Moissac pour ses initiatives et son repas en soutien aux 
jeunes du diocèse pour aller aux JMJ à Lisbonne. Certainement, leur rassemblement a porté beaucoup de fruit.  

Nous avons une bonne nouvelle concernant l’église de Saint-Amans. Fabienne MAERTEN, présidente de 
l’association, nous informe que la procédure lancée en 2016 a porté ses fruits sept ans après ! "Ca a été très long et on 
devrait enfin pouvoir commencer les travaux dans l’église. Et je suis très contente. » (4) 

A cause de la chaleur nous allons avancer le repas paroissial habituellement en juillet au dimanche 12 mai, au profit 
de l’association de Saint Amans.   

Visite pastorale de l’évêque 

Après son installation comme évêque du diocèse de Montauban, Monseigneur Alain Guellec a commencé sa visite 
pastorale. Notre doyenné l’a reçu du 14 au 17 décembre 2023 et du 17 au 21 janvier 2024. Dans notre paroisse, il a visité 
en décembre le marché des producteurs, la boutique du Secours Catholique, l’Association de Saint-Avit. La semaine 
dernière il a rencontré des agriculteurs à la Madeleine, rencontre organisée par Martial Mezié. Il a aussi rencontré les 
associations de Boudou, de Saint-Julien ainsi que les équipes de Sainte-Thécle et d’Esmes. Il a visité la Coopérative 
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agricole la Stanor à Moissac. Il a rencontré Mr Le Maire de Moissac ainsi que Mme Any Delcher,  adjoint au commerce, au 
développement économique, au tourisme et aux festivités ainsi que Mme Aude Cance, responsable de la revitalisation du 
centre-ville de Moissac. Elles l’ont reçu à la Mairie et l’ont emmené visiter certains commerçants de Moissac. Le Père 
Evêque a aussi rencontré les équipes pastorales,  les conseils économiques, les catéchistes, l’équipe d’accueil à l’abbatiale, 
diacres, religieux et religieuses du Doyenné. Je les remercie eux, et vous tous pour votre organisation, votre accueil, et 
votre participation à ces belles et fructueuses visites.  

Les processions 

Après les rogations en avion en 2022, nous les avons organisées en 2023 à motos avec grand succès. Merci aux 54 
motards et à tous ceux et celles qui permis cette belle journée. Lors de la rencontre des équipes pastorales du Doyenné, 
notre évêque a invité les paroisses à créer des événements pour soutenir les agriculteurs, et il a félicité notre paroisse pour 
cette initiative. Merci à tous les agriculteurs qui ont participé à cet événement à Moissac. Depuis les dernières rogations on 
m’a souvent posé la question suivante : quel moyen allez-vous utiliser pour les prochaines rogations en 2024 ? La Divine 
Providence nous a inspirés : les voitures anciennes. Nous remercions M. Renaud DUPART, président du Club des voitures 
anciennes C.A.V.E. 82 et tous les membres du club pour leur collaboration active et le soutien qu’ils apportent ainsi aux 
agriculteurs. Selon l’ancienne tradition, la date retenue est fixée au samedi avant l’Ascension, le samedi 4 mai cette 
année.   

Pour la première fois, nous avons organisé la procession de la crèche vivante avec grand succès. Merci à tous ceux 
qui ont organisé et participé, et aux familles d’agriculteurs dont certaines sont présentes parmi nous ce soir. Nous 
renouvellerons cet événement au temps de l’AVENT prochain. 

Avec les Marins de Moissac, nous avons fait une procession avant la messe du Lundi de Pentecôte depuis leur siège 
près du pont Napoléon. Pour la première fois, nous avons pu organiser la procession du reliquaire de Saint Cyprien de 
l’abbatiale au canal où les Marins et la Mairie de Moissac ont poursuivi la procession du reliquaire en bateau avec la 
bénédiction des eaux du Tarn. Cette procession a eu un grand succès. Merci à la Mairie de Moissac, à Mickaël Lanoë, le 
président et aux membres de l’Association des Marins pour leur aide, pour leur attachement aux traditions et leur soutien 
aux agriculteurs.  La bonne nouvelle, c’est la participation de notre évêque aux deux processions et à la messe des Marins 
qui auront lieu le lundi de Pentecôte le 20 mai 2024. 

Nous avons la chance d’avoir une grande diversité de communautés et de peuples qui rendent la paroisse de 
Moissac active. Grâce à la communauté portugaise, à la communauté wallisienne et à chacun et chacune d’entre vous, 
nous avons pu organiser 13 processions en 2023. A l’initiative des membres de l’équipe pastorale, cette année nous allons 
organiser pour la première fois une procession en l’honneur de Notre Dame de Lourdes. Elle aura lieu le dimanche 11 
février à 10h30. On passe en 2024 de 13 à 14 processions.  

Nous avons la chance d’avoir de nombreux enfants de choeur et des acolytes. Cette année, Florence Pourqué, 
membre de l’équipe pastorale a eu l’idée de constituer une équipe de filles qu’on appelle « servantes de l’assemblée ». 
Comme son nom l’indique, cette équipe va aider à servir l’assemblée, par exemple en assurant l’accueil avant la messe, en 
distribuant les carnets de chants, en aidant à faire la quête si besoin et bien d’autres choses …    

 
Frères et sœurs dans le Christ, je vous remercie de votre grande patience et je vous souhaite une très bonne soirée ! 

 

Dates des processions en 2024 

1 -  Dimanche 11 février :  10h30, Procession de N.D. de Lourdes, de l’église St-Jacques à l’abbatiale. / 2 - Dimanche 24 
mars : 10h40, Procession des Rameaux, du cloitre à l’abbatiale en passant par l’extérieur de l’abbatiale. / 3 -  Vendredi 29 
avril : à 15h, Chemin de croix de l’église saint Jacques à l’abbatiale  / 4 - Samedi 4 mai : Journée des Rogations. / 5 -  
Samedi 11 mai : 21h, Procession Notre Dame de Fatima du cloitre au tympan en passant par l’extérieur de l’abbatiale. / 6 - 
Dimanche 12 mai : 10h30, Procession Notre Dame de Fatima de l’église st-Jacques à l’abbatiale. / 7 -  Lundi de Pentecôte, 

20 mai : 10h, Procession de l’Ex-Voto avec les Marins de Moissac depuis le local de l’association (6 rue de la Régie) jusqu’à 

l’abbatiale. / 8 - Lundi de Pentecôte, 20 mai : 16h30, Procession des reliques de Saint-Cyprien de l’abbatiale jusqu’au canal. 
/ 9 - Dimanche 2 juin : 10h30, Procession du Saint-Sacrement de l’église St-Jacques à l’abbatiale. / 10 -  Jeudi 25 juillet : 
10h30, Procession des reliques de St-Jacques, du cloître à l’abbatiale en passant par l’extérieur de l’abbatiale. / 11 -  Jeudi 
15 août : 21h, Procession Mariale de l’abbatiale à Notre Dame du Calvaire. / 12 - Samedi (date à définir) octobre : 21h, 
Procession Notre Dame de Fatima du cloitre au tympan en passant par l’extérieur de l’abbatiale. / 13 - Dimanche (date à 
définir) octobre : 10h30, Procession Notre Dame de Fatima de l’église St Jacques à l’abbatiale et Messe des Peuples. / 14 -  
Dimanche 15 décembre : 10h, Procession de la Crèche Vivante de l’église St-Jacques à l’abbatiale. 
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Le mot des présidentes des associations de sauvegarde des églises et chapelles 
 

(1) Mme Belloc – St Avit 

« Nous avons entrepris la restauration de l’église de Saint-Avit en 2016. Nous sommes au total cinq couples très 

soudés qui œuvrons à cette restauration. Je remercie en premier lieu le père Hoan qui nous soutient dans toutes 

nos démarches. Nous avons entrepris des travaux pour régler de nombreux problèmes d’humidité dans l’église 

et refait tout l’intérieur des murs au plafond. L’association a investi 35000 euros et la Mairie de Moissac a 

investi 8000 euros pour refaire la totalité de l’installation électrique de l’église.   

L’intérieur de l’église est totalement rénové actuellement. Sur l’extérieur une partie des murs aussi a été repris  

Il reste deux murs d’accès, côté droit et gauche de l’entrée de l’église et une petite partie du mur intérieur du 

cimetière à refaire. Cette année la Mairie de Moissac devrait refaire le mur du cimetière dégradé. Nous 

souhaitons réinstaller la croix qui était au milieu du cimetière et qui est tombée. Il reste aussi à refaire les trois 

croix des chemins qui ont besoin d’être restaurées.  Nous continuons donc d’organiser des actions pour collecter 

de nouveaux fonds : le dimanche 3 mars 2024, un repas avec garbure au prix de 20 euros, le dernier dimanche 

de juillet, un vide-grenier et à d’autres concerts dans l’église cet été ».  
 

(2) Mme Lasjunies – St Julien 
« A la demande de Pierre quelques mots sur l'église de Saint-Julien. En travaux depuis 2013, l'église de Saint-

Julien est ouverte au culte depuis maintenant deux ans.  La réfection du toit en 2015, l'a mise hors d'eau, ensuite 

la rénovation du plafond a permis l'ouverture de celle-ci. 

Malgré cela, il restait beaucoup de travail à faire, grâce au dévouement de bénévoles et aux diverses animations 

nous avons pu installer le réseau électrique et de menus travaux ont été effectués. 

Il nous reste à restaurer les deux chapelles qui devraient être faites dans le courant de l'année 2024. 

Voilà où nous en sommes et nous espérons pouvoir avancer grâce à l'aide de tous les bénévoles et tous nos 

invités aux divers repas et animations à venir. 

Merci à tous ceux qui ont participé de près ou de loin à cette magnifique restauration. » 

 
(3) Mme Dubois - Boudou 

« Nous avons collecté des fonds pendant deux ans, qui nous ont permis d’entreprendre les travaux de 

restauration de la peinture de la voute de l’église de Boudou.  

Ces travaux sont en cours depuis septembre 2023. Cela a pu être réalisé grâce aux dons de la commune de 

Boudou, des habitants et des habitants aussi de Moissac, et de la paroisse de Moissac qui a contribué 

financièrement, notamment par l’organisation d’un repas paroissial à la salle des fêtes de Lizac.  

Pour la réouverture de l’église au printemps, nous inviterons le 13 avril,  tous les donateurs à un cocktail autour 

d’un évènement intitulé « Patrimoine et fête de la langue occitane » pour  découvrir les travaux réalisés dans 

l’église. Merci encore à tous ceux qui ont contribué à cette restauration de notre église. »  

 
(4) Mme Maerten – St Amans 

« Notre association « Les Amis de saint Amans » est née il y a 28 ans, c’est au bout de la commune en allant 

vers Lacapelette et Lafrançaise. En 2018, j’ai pris la présidence de l’association,  et cette année-là des fissures 

sont apparues et de plus en plus, donc l’église a été fermée. L’assurance n’a pas voulu prendre en charge les 

frais de travaux, soi-disant dû à la sécheresse.  

En 2014, j’ai été une des élues à la Mairie de Moissac, et un ami qui s’occupe des problèmes d’assuré et qui 

connaît bien les assurances, m’a aidé. Nous avons étudié tout le contrat de l’assureur et on a découvert des vices 

de forme. Nous les avons soumis à un avocat spécialiste des bâtiments qui nous a suivi, qui nous a affirmé 

qu’on pouvait aboutir.  

En 2016, on a lancé la procédure, et sept ans après, en début d’année, nous venons de gagner.  Cela a été très 

long et on devrait pouvoir commencer les travaux dans l’église. Et je suis très contente. » 

 


